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Présents : Julien GOURRAUD, Francine MINEAU, Alain BRIS, Eric SEUREAU, Valérie BEN 

ABED, Arnaud MARTIN, Nathalie BURGAUD, Léa FIEVRE, Anne-Laure LOZACH, Thierry 

CORBINAUD, Michel ROLLIER, Michel BOUTET, Marie Claude CHIRON, 

Louis QUETIER 

Absents : Audrey CHAGUE (pouvoir à Thierry CORBINAUD) 
 
Monsieur le Maire a ouvert la séance à 19 heures 05.  
    
Monsieur le Maire fait part du pouvoir de Audrey CHAGUE à Thierry CORBINAUD. 
 
Ordre du jour :   
 

 Nomination du secrétaire de séance 

 Approbation du procès-verbal du conseil municipal du 30 novembre 2022 

 Information sur les dernières Décisions du Maire  

 Information sur le Rapport Social Unique 2021 

 Information sur la demande de mission d’assistance aux collectivités – requalification et 
sécurisation des abords du collège – avenue de la garenne 

 Approbation de la cession d’un chemin rural à La Jarlée 

 Déclassement de voirie pour délaissé et cession à Monsieur Eric Malvaud – route de Barbacane 

 Acquisition terrain de Mme Bertin 

 Autorisation de mandater des dépenses avant le vote du budget 

 Approbation du montant de la redevance d’occupation du domaine public pour ORANGE 

 Amortissement des attributions de compensation investissement années 2020 – 2021 – 2022 et 
2023 

 
 Questions diverses  
 
Marie-Claude CHIRON est nommée secrétaire de séance. 
 
Une observation sur le procès-verbal de la séance du 30 novembre 2022 est émise et sera ajoutée au 
procès-verbal : minute de silence respectée en début de la séance en hommage à Monsieur Cayeux, ancien 
conseiller municipal de 2008 à 2014.   
 

 
Monsieur le Maire fait part des Décisions prises : 
 
-  Décision n° 2023_1 du 09/01/2023 relative aux demandes d’aide financière auprès de la Fondation Brigitte 
Bardot, la Fondation 30 Millions d’Amis et la SPA Nationale dans le cadre d’une campagne de stérilisation 
des chats errants 
-  Décision n° 2023_2 du 09/01/2023 relative à l’approbation d’une convention pour la prise en charge de 
soins et recherche d’identité sur animaux errants sur le territoire de Tonnay-Boutonne 
- Décision n° 2023_3 du 11/01/2023 relative à la demande de subvention auprès de l’Etat au titre de la 
DETR 2023 pour l’installation d’un terrain multisports (en plus des demandes faites au Département et à 
l’ANS le 22/09/2022 – lieu à définir en prochaine commission travaux) 
- Décision n° 2023_4 du 11/01/2023 relative à la demande de subvention auprès de l’Etat au titre de la 
DETR 2023 pour les travaux de rénovation de la toiture de la mairie (suite aux deux refus du dossier au titre 
de la DETR 2022) 
- Décision n° 2023_5 du 11/01/2023 relative à une demande de subvention auprès de l’Etat au titre de la 
DETR 2023 pour les travaux de rénovation et isolation de la façade du logement du centre de la Tour 
(décision non encore transmise en Préfecture - restée en attente de l’obtention de devis) 
- Décision n° 2023_6 du 25/01/2023 relative l’approbation du contrat d’assurance VILLASSUR de Groupama  
- Décision n° 2023_7 du 08/02/2023 relative l’approbation d’une convention de fourrière 2023 avec la SPA 
de Saintes 
- Décision n° 2023_8 du 14/02/2023 relative l’approbation d’une convention de prêt du camion à l’association 
« les restaurants du cœur » du 3 au 5 mars 2023. 
 
 
Monsieur le Maire rend compte de la Synthèse du Rapport Social Unique 2021. 
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1. Approbation de la cession d’un chemin rural à La Jarlée 
Monsieur le Maire explique que suite à l’enquête publique qui s’est déroulée du 12 octobre au 8 novembre 
dernier, il n’y a eu aucune observation émise de la part du public et le 3 décembre 2022 le commissaire 
enquêteur a émis un avis favorable au projet de cession du chemin rural situé à La Jarlée. 
Il invite l’Assemblée à approuver la cession du chemin. 
Le conseil municipal, à l’unanimité,  
APPROUVE la cession à l’euro symbolique du chemin rural situé à La Jarlée sur la commune de Tonnay-
Boutonne ;  
AUTORISE Monsieur le Maire ou son représentant à signer tout document relatif à cette affaire ; PRECISE 
que les frais de cession inhérents à cette opération seront à la charge de Monsieur Guillaume CIROTTEAU, 
l’acheteur. 
 
2. Déclassement de voirie pour délaissé et cession à Monsieur Eric Malvaud – route de 
Barbacane 
Monsieur le Maire rappelle que le 30 novembre 2022 le conseil municipal validait le déclassement de voirie 
sis route de Barbacane pour délaissé ainsi que la cession à Monsieur Eric Malvaud. Il y a lieu d’abroger la 
délibération n°53 du 30/11/22  afin d’apporter les précisions suivantes : Parcelle AB 336 ; surface de 338 m² 
; nom du notaire rédacteur de l’acte (Maître Chauvin). 
Le conseil municipal DECIDE à l’unanimité de : 
- ABROGER la délibération n°2022/53 du 30 novembre 2022 ; 
- CONSTATER la désaffectation de la portion de chemin cadastrée AB 336 d’une contenance de 338 m² en 
nature de délaissé de voirie ; 
- CONSTATER le déclassement du domaine public dudit chemin pour qu’il relève du domaine privé 
communal sans enquête publique préalable, conformément aux dispositions de l’article L. 141-3 du code de 
la voirie routière ; 
- AUTORISER la cession dudit chemin au profit de Monsieur Eric MALVAUD, riverain direct et unique de 
cette portion de chemin, à l’euro symbolique ; 
- DIRE que les frais de notaire (Maître CHAUVIN à Saint Savinien)  et frais de bornage seront à la charge de 
l’acquéreur. 
 
3. Acquisition terrain de Mme Bertin 
Le point est reporté à l’ordre du jour d’un conseil ultérieur, dans l’attente de la prestation de bornage. 
 
4. Autorisation de mandater des dépenses avant le vote du budget 
Monsieur le Maire rappelle que dans le cas où le budget de la collectivité territoriale n’aurait pas été voté 
avant le 1er janvier de l’exercice auquel il s’applique, l’exécutif est en droit de mettre en recouvrement les 
recettes et d’engager , liquider et mandater les dépenses de fonctionnement, dans la limite de celles 
inscrites au budget de l’année précédente ; pour ce qui concerne les dépenses d’investissement, l’exécutif 
peut, sur autorisation de l’assemblée délibérante, engager, liquider et mandater les dépenses 
d’investissement, dans la limite du quart des crédits ouverts au budget de l’exercice précédent (non compris 
les crédits afférentes au remboursement de la dette, les restes à réaliser, les reports et les dépenses 
imprévues) ; 
Il précise qu’il y a lieu d’ouvrir des crédits pour le budget principal de la Commune ; 
 

BUDGET 
CHAPITRES 
(dépenses) 

Désignation chapitres de 
dépenses 

Rappel Budget 
2022 

Montant autorisé (Max. 
25%) 

Principal 20 immobilisations incorporelles           16 025,00 €              4 006,25 €  

  21 immobilisations corporelles         495 686,84 €          123 921,71 €  

Régie 
panneaux 
photovoltaïques 23 immobilisations en cours             5 940,40 €              1 485,10 €  

Régie 
chaudière bois 21 immobilisations corporelles             1 996,76 €                 499,19 €  

 
Le conseil municipal, à l’unanimité : 



PROCES-VERBAL  DU CONSEIL MUNICIPAL DU MARDI 21 FEVRIER 2023 

 

 

   

 

 

   

4 

- AUTORISE l’engagement, la liquidation et le mandatement des dépenses d’investissement, dans la limite 
du quart des crédits ouverts au budget de l’exercice 2022 précédent (non compris les crédits afférentes au 
remboursement de la dette, les restes à réaliser, les reports et les dépenses imprévues), tant pour le budget 
principal que les régies « panneaux photovoltaïques » et « chaudière bois » tels que spécifiés ci-dessus, 
 
5. Approbation du montant de la redevance d’occupation du domaine public pour ORANGE 
Concernant la redevance pour l’occupation du domaine par l’opérateur ORANGE,  Monsieur le Maire 
informe qu’une délibération est nécessaire pour adopter la convention tarifaire passée avec ORANGE pour 
l’année 2023. Le montant de la recette prévue est de 1 472,12 € et sera imputé au compte 70323 « 
redevance d’occupation du domaine public ». 
Le conseil municipal, à l’unanimité : 
- ADOPTE la proposition qui lui avait été faite concernant la redevance d’occupation du domaine public par 
ORANGE.  
- FIXE le montant de la RODP due par ORANGE à 1 472,12€ € pour l’année 2023. 
 
6. Amortissement des attributions de compensation investissement années 2020 – 2021 – 2022 et 
2023 
Monsieur le Maire explique que l’attribution de compensation investissement des années 2020, 2021, 2022 
et 2023 versée à la CdC Vals de Saintonge sur les exercices budgétaires 2020, 2021, 2022 et 2023 pour un 
montant de 611€ annuel doit être amortie (par nature d’imputation). Il y a lieu d’approuver une durée de 
l’amortissement : un an paraît correct. 
Soit à prévoir au BP 2023 : 
au chapitre [042] compte 6811 4x 611 €  
et au chapitre [040] compte 28046 4x 611 € 
Le conseil municipal approuve à l’unanimité la décision de : 
- ADOPTER la durée de l’amortissement telle que proposée pour l’amortissement des frais d’attribution de 
compensation investissement années 2020, 2021, 2022 et 2023 soit 1 an pour chaque année. 

 
  
Questions diverses : 
 
Monsieur le Maire aborde divers points : 

o Besoin de trois Représentants du conseil municipal au sein de la Trézence : Michel BOUTET, Michel 
ROLLIER et Marie Claude CHIRON se proposent 

o Logement d’urgence : actuellement réservé pour venir en aide à des personnes en situation précaire 
(faibles ressources ou urgences) à raison de 75 € pour 15 jours eau et électricité comprises. 
Proposition  de le louer temporairement sur 3 mois renouvelables au tarif de 250 à 300 € mensuel à 
toutes personnes dans l’attente d’un logement ou en difficulté 

o Commissions communales des « travaux », « enfance, animation, associations » et « économie, 
emploi, tourisme » à ouvrir dans la limite de trois personnes extérieures. L’envoi des convocations 
sera élargi à tous les conseillers 

o Ouverture de la piscine intercommunale de Tonnay-Boutonne à partir du 1er juin 2023 ; changements 
de la résine de surface des deux bassins et de l’échangeur prévus pour un montant approximatif de 
180 000€ (dépense intercommunale) 

o Projet d’aménagement de la route de Rochefort : le diagnostic du réseau pluvial fait état de dégâts 
importants  et le Département prévoit des travaux à hauteur de 440 000 € HT (dont une partie sera à 
la charge de la commune) 

o Avenue de la Garenne - Intervention de la SEMDAS dans le cadre du marché d’assistance au 
Département pour le projet de requalification et mise en sécurisation des flux notamment auprès des 
établissements scolaires, optimisation des stationnements 
Suite à la rencontre avec Madame Claire DAGANAUD Directrice du développement à la SEMDAS, 
le projet de sécuriser les abords du collège et de créer des places de stationnement a été évoqué et 
sera étudié dans le cadre du Marché d’Assistance aux Collectivités (MAC) 

o Chaudière bois : accompagnement du Département et du CRER (Centre Régional des Energies 
Renouvelables) pour optimiser la chaudière 

o Bilan aire de camping-car année du 15/06 au 31/12 sur l’année 2022 : 114 nuitées  
o Venue de Madame la Sous-Préfète à Tonnay-boutonne le mercredi 1er mars prochain, à 16h en 

mairie, à 16h30 visite de la coopérative agricole, à 17h00 visite du site de la société LECUILLER, à 
17h30 visite de l’usine SEMNORT 

o Travaux de voirie en cours sur Puits Neuf, puis sont prévus la création du parking chemin des 
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écoliers, carrefour Gougez, chemin de l’Abattis et route de Barbacane. Fin des chantiers prévue à la 
fin du printemps  

o Rénovation de la toiture de la mairie prévue en avril 
o Recrutement de Monsieur Sébastien CORNUAULT au 1er mars 2023 pour remplacer Patrick 

PELLETIER, responsable des services techniques, qui prend sa retraite au 1er janvier 2024 
o Grande rue : pose des bornes prévue prochainement 
o Commission finances mardi 14 mars à 18h30 
o Conseil municipal mardi 14 mars à 19h30 
o Commission travaux mardi 21 mars à 19h00 
o Travaux lotissement de la Thalotte : réunion ce 21 février avec l’architecte et l’entreprise ; travaux de 

voirie envisagés en septembre  
o Projet d’acquisition par la Commune d’un terrain de 2 hectares appartenant à Mme DUCHENE pour 

3,25€/m² - objet d’une délibération au prochain conseil municipal. Dans l’attente du bornage 
o Projet d’acquisition par la Commune d’un terrain classé en zone « naturel touristique » d’environ 

9000m² au prix de 3,25 €/m² en face de la pharmacie 
o Projet de vendre un terrain d’une surface d’1 hectare 46 ares actuellement en fermage, à Monsieur 

Patrick AUGER 
 

Monsieur le Maire invite les conseillers à s’exprimer sur d’autres points. 
 
Monsieur Miche ROLLIER : 

o Coop alimentaire : PC validé et signé  
Monsieur Michel BOUTET : 

o 100 ans du foot fêtés le 5 août prochain (exposition, buffet d’animation gratuit – et le soir au gymnase 
repas à 20€ (27€ à la base dont 7€ pris en charge par le club) – 250 invités attendus – Michel 
BOUTET sollicite la pose de fanions blancs et rouges dans les rues du bourg pendant la période de 
juillet/août 

o Remarque sur les permanences des élus non indiquées dans les comptes rendus de Municipalité. M 
le Maire explique la fin du contrat téléphone portable des élus d’astreinte chez SFR en décembre 
2022 et la difficulté pour ORANGE de mettre en place la portabilité des lignes de la mairie au 20 
février 2023. L’astreinte a été assurée par M le Maire depuis lors. 

o Champ LECUILLER : où se trouvent les sorties de véhicules ? M le Maire répond qu’il y a lieu de 
vérifier sur le permis d’aménager consultable en mairie  

o Fermeture du stade route de Rochefort : Alain BRIS prévoit l’installation d’un grand portail 
o Arbre offert par la CdC : planté dans le terrain en bordure de Boutonne (ancien terrain Poty) 
o Etonné de ne pas entendre parler de question d’économie d’énergie : ampoules à led – débat à 

approfondir avec le SDEER 
 

Madame Marie Claude CHIRON : 
o Demande pour entretien de la porte de ville 

 
Monsieur Michel ROLLIER : 

o Mise en place des jardins partagés en bord de Boutonne : M le Maire informe que les propriétaires 
des parcelles en bord de Boutonne ont été sollicités pour avoir leur accord de les vendre à la 
Commune – Les actes notariés doivent être réalisés. Michel ROLLIER demande s’il est possible en 
attendant de les louer 

o Containers CYCLAD souvent plein : une demande pour changer de taille de containers est en cours 
(3m3) 

o Broyage de souches effectué 
o Peupliers manquants replantés 
o Curage du fossé en face du camping sera fait en semaine prochaine. 

 
Monsieur le Maire déclare la séance close à  20h51. 
 
Fait à Tonnay-Boutonne le 22 février 2023 
  
La secrétaire de séance, 
Marie Claude CHIRON 

 


